



みんながじまんでできる学校を！

大塔っ子

佐世保市立大塔小学校

学校だより 校長 酒井元治

令和5年度 第6号 8月30日発行

猛暑の夏

殺人的とも言えるような猛暑に見舞われた夏休みが終わり、学校に子どもたちの元気な声が戻ってきました。夏休みに校区を回ってもほとんど子どもたちを見ることない夏休みでした。虫取り網に麦わら帽子、水筒を抱えて遊びまわる夏はどこに行ったのでしょうか？「家にばかりおらんで、外に出て遊んでこんね！」と声かけられる夏休みは過去のものとなってしまったのでしょうか？

温暖化や環境問題というものから目を背けられない、そんな猛暑の夏です。また、数年前まではお盆を過ぎると「朝夕、だいぶ涼しくなりましたね。」というあいさつも交わせたものですが、2学期が始まってからの残暑もかなり厳しいところがあります。熱中症対策についてはご家庭でもご協力をお願いいたします。



学校で取り組む熱中症対策

- ・水分補給をこまめに行わせる。
- ・エアコンや扇風機を使って快適な教室環境に心がける。
- ・熱中症アラートが出た場合、運動場や体育館での運動や休み時間の遊びを禁止する。
- ・マスクを外すことを促す。

ご家庭にお願いしたいこと

- ・水筒にたっぷりの飲み物の持参

お子さんによっては今学校に持参される水筒では足りていないこともあります。学校の水道で補充することも可能ですが、できる限りたっぷり入れてください。

また、水よりミネラル分を含んでいるものが適当です。ただし、糖分の取りすぎ等にはご注意ください。

- ・帽子、汗拭き用のタオルの持参（冷却タオルなどの持参は可能です。ただし、汗拭き用のタオルとは別にしてください。）
- ・特に登下校時はマスクを外すよう声掛けをしています。熱中症予防のためご家庭でもお声掛けをお願いします。

読み語りボランティアの山内さんが朝日新聞に投稿してくださいました。(7/22)

すてきな文書なのでご紹介します。(朝日新聞社の許可をとっています。)

朝日新聞 2023年7月22日 朝刊 28ページ 西部共通

読み聞かせ

久しぶりに近所の小学校の読み聞かせボランティアに参加した。コロナですずっと休止状態だったので、再開がとてうれしい。

顔なじみのNさんと一緒に1年生のクラスに入った。4年ぶりの読み聞かせ、緊張気味なのが自分でも分かる。で

も、この子たちはずっとマスクをして頑張ってきたんだと思うと、こちらも元気が出てきた。

1冊目はNさんが大型絵本の「はらぺこあおむし」を読んだ。滑り出しは好調。次は私の番「ともだち」という詩の朗読をした。

何編か読み進み、「キリンはときどきくもをたべると読んだ時、「えっ？」という小さなざわめきが起きた。挿絵はキリンが綿菓子のような白い雲を食べているのだが、子供たちには「雲」が「クモ」に聞こえたのか、「キリンがクモを食べるの？」。少しざわついていたが、気を取り直して「きょうはくもひとつないあおぞ

ら」と読み終えた。子供たちには、雲でおなかいっぱいキリンの姿が見えただろうか。

子供たちは、言葉の響きやリズムを楽しんでくれたような気がした。これからもこの時間を大切に、続けていきたいと思っている。

(長崎県佐世保市
山内 康子
無職 76歳)

始業式に木村 PTA 会長登場



ご存じのように始業式は校長講話で始まります。毎学期、どんなことを話そうか思いながら、毎回パワーポイントでプレゼンの資料を作りますが、今回は本校の PTA 会長木村健之助さんにご登場いただきました。ご存じの方も多と思いますが木村会長は「永田宝石店」の社長さんです。始業式では私と対談形式での講話。酒席で話をしたときに、「企業で一番大切なのはやはりあいさつを始めとしたコミュニケーション力ですね。」というお話を聞いていて、私からの無茶ぶりのオファーです。

対談の概略は以下の通り。

私 「永田宝石店はどんな会社ですか？」

木村さん 「佐世保と長崎に店舗がある、従業員 17 名の会社です。宝石や時計を売っています。」

私 「17 名の方に毎月お給料を払って、その家族が食べていけるようにするというのはいへんなことですね。従業員の方にいろいろなことを指導しなければいけないと思うのですが、一番大切なことは何ですか？」

木村さん 「やはり、あいさつですね。『おはようございます。』『いらっしゃいませ。』同じ言葉でも言い方によって受ける感じが違ってきます。お客様に気持ちよく受け取ってもらえるあいさつとはどんなものか指導をします。また、うちではお店を開ける前からあいさつの練習をしてお客様を迎えています。」

私 「木村会長さんは、1 学期もずいぶん大塔小学校の子どもたちの登校の様子を歩きながら見てくださいました。大塔小学校の子どもたちのあいさつはいかがですか？」

木村さん 「気持ちのいいあいさつをしてくれる子が多くなりました。」

私 「今年は 6 年生のおかげもあって、元気のいいあいさつが増えてきました。木村会長さんがおっしゃるように、大人になってからも、会社に入ってから、あいさつは大切なことです。2 学期はもっと気持ちのいいあいさつが響く学校にしましょう。」

という「あいさつ」の話に木村会長さんをお招きした次第です。「立ってる者は親でも使え」（私の祖母がちょっと皮肉交じりによく言っていた言葉）ではないのですが、子どもたちに少しなりとも効果的に話が伝わることを願っての始業式の木村会長さんとの対談でした。次は今読んでくださっている保護者の方にお問い合わせのお願いするかもしれませんよ～（笑）！

行事予定

9 月 *4 月当初配布した予定より、担任の出張に関わり授業参観の学年が変更しています。

日	曜	行事等	日	曜	行事等
4	月	校内夏休み作品展(～8日) 身体測定(2) 授業参観・懇談会(3・4)	12	火	児童集会
			13	水	6 校時カット
5	火	授業参観・懇談会(1・2) 身体測定(3)	15	金	市夏休み作品展(島瀬美セ～18日)
6	水	委員会活動(5・6) 身体測定(4)	19	火	音楽朝会
7	木	身体測定(5)	20	水	6 校時カット
8	金	授業参観・懇談会(5・6) 身体測定(6)	26	火	体育朝会 日宇中職場体験(～28日)
11	月	縦割り活動(掃除カット)	27	水	代表委員会 大塔タイム

夏休み作品展

9/4(月)～9/8(金)の間、本校体育館にて夏休み作品展を行っています。なかなかの力作ぞろいです。ぜひご覧ください。